

# Sächsische Volkszeitung

Für christliche Politik und Kultur

Redaktion der Sächsischen Volkszeitung  
Dresden-Mitte 1, Bahnhofstraße 17, Telefon 20111  
und 20112

## Der Kongress der deutschen Arbeitsfront

Veränderungen im österreichischen Kabinett — Paraguay erklärt Bolivien den Krieg  
Schutz der katholischen Vereinsarbeit

## Ministerwechsel in Österreich

Neubesetzung der Ministerien der Finanzen, des Innern und des Handels

Wien, 11. Mai. Nach einer amtlichen Meldung haben gestern der Finanzminister Weidenholzer (Chr.-soz.), der Handelsminister Dr. Jakoneig (Heimatblock), der Innenminister Bachinger (Vandbund) und der Staatssekretär Fej (Heimatschuh) ihre Demission überreicht, die vom Bundespräsidenten angenommen wurde.

Der Bundespräsident hat hierauf den Landeshauptmann von Niederösterreich, Dr. Burisch (Chr.-soz.) zum Finanzminister, den Kommerzrat Stodinger zum Handelsminister und den Ingenieur Schumy (Vandbund) sowie den bisherigen Staatssekretär Fej zu Bun-

desministern ernannt. Ferner wurden der Nationalrat Neustädter-Stürmer (Heimatblock) und der bisherige Minister Bachinger zu Staatssekretären bestellt. Minister Schumy wird den Aufgabenkreis, den bisher Minister Bachinger geführt hat, und das wirtschaftspolitische Amt übernehmen, das bisher Vizekanzler Winkler im Auswärtigen Amt besorgte. Bundesminister Fej erhält das Sicherheitswesen. Staatssekretär Neustädter-Stürmer wird die Angelegenheiten der Arbeitsbeschaffung, des Arbeitsdienstes, des Fremdenverkehrs sowie technische Angelegenheiten des Straßenwesens übernehmen und Staatssekretär Bachinger die Angelegenheiten des Forstwesens und der Holzbewirtschaftung.

## Keine Gefahr für die kathol. Vereine

Wichtige Feststellungen anlässlich einer Aussprache zwischen dem Bischof von Rottenburg und dem babischen Staatspräsidenten

Wenn hier und da in der Öffentlichkeit in nicht-katholischen Kreisen die Meinung verbreitet wird, daß auch im Zuge der "Gleichschaltung" die katholischen Vereine und Organisationen ihr Arbeitsgebiet verlieren würden, so ist das falsch und absolut ungutstellend. Im Gegenteil wird die neue Zeit mit den neuen großen Aufgaben für Volk und Reich erst recht auf die aktive Vertätigung der Organisationen angewiesen sein, welche auf echter christlicher Grundlage arbeiten.

Von den Führern des neuen Deutschland wird das grundsätzlich ebenfalls anerkannt. Dieser Tage fand, nach einem Bericht des "Neuen Mannheimer Volksblattes" Nr. 124 zwischen dem Bischof von Rottenburg und dem württembergischen Staatspräsidenten eine Aussprache statt, bei der folgende Feststellungen getroffen wurden:

1. die katholischen Organisationen (Vereine, Kongregationen) sind nicht gefährdet; sie können und sollen vielmehr erhalten bleiben.

2. die katholischen Organisationen werden auch fortan teilhaben an den staatlichen Einrichtungen zur Förderung der Jugendpflege wie die anderen nationalen Jugendorganisationen.

3. es sollen neben der religiös-sittlichen Arbeit in unseren Organisationen der nationale und soziale Geist und der Gemeinschaftssinn mit besonderer Sorgfalt gepflegt werden.

4. ferner ist ein Gesetz in Aussicht genommen, durch das die katholischen Organisationen als gleichberechtigte Glieder unter Führung des nationalen Staates in das kommende Jugendwerk eingebaut werden sollen.

Darum heißt es für alle Katholiken, ihren Organisationen und Vereinen die Treue zu bewahren und in ihnen und mit ihnen katholisch mitzuwirken an dem Aufbau des neuen Staates, an der Schaffung eines gerechten, sozialen Rechtsstaates. Die politischen Strömungen unserer Zeit können und dürfen die Tätigkeit der katholischen Vereine und Verbände nicht beeinflussen.

Wenn sich örtliche Widerstände gegen das katholische Schaffen irgendwie und irgendwo ergeben sollten, so sind die maßgebenden Behörden sofort darüber zu unterrichten, daß sie dann alle Maßnahmen ergreifen werden, um das katholische Vereinsleben zu schützen.

Wir alle wollen ja ein christliches Deutschland, und wir Katholiken fühlen uns in vorderster Front berufen, dieses christliche Deutschland mitzubauen, die Gesetzes- und Verwaltungstätigkeit mit christlichem Geiste zu erfüllen, damit wir einer besseren Zukunft entgegensehen können.

Mit Gottvertrauen, mit neuem Mut und neuer Kraft gehen wir an unsere vaterländische Arbeit im Dienste des gesamten Volkes und werden durch unsere Taten beweisen, daß katholisch sein heute wie immer heißt auch echt deutsch sein.

## Devisenhöchstbetrag im Monat Juni

Berlin, 11. Mai. Der Reichswirtschaftsminister hat angeordnet, daß der Grundbetrag der allgemeinen Genehmigungen für die Wareneinfuhr im Monat Juni 1933 nur bis zur Höhe von 50 Prozent in Anspruch genommen werden darf.

## Paraguay gegen Bolivien

Entscheidungskampf nach 5jährigem Ringen um den Gran Chaco

New York, 10. Mai. Wie Associated Press aus Asuncion meldet, hat Paraguay nunmehr formell Bolivien den Krieg erklärt.

Mit der Kriegserklärung Paraguays an Bolivien ist das Ringen dieser beiden südamerikanischen Staaten um den Gran Chaco in ein entscheidendes Stadium getreten. Bereits seit Mitte Februar dieses Jahres tauchten immer häufiger Meldungen auf, die damit rechnen ließen, daß aus dem Zustand dauernder Spannungen und Vorpostenkämpfe um die Urwaldorte beider Länder sich ein offener Kriegszustand entwickeln werde. Man mußte mit einem solchen Ergebnis umso mehr rechnen, als sowohl die Vorschläge der im Dezember vorherigen Jahres vom Völkerbundsrat entstandenen Kommission als auch die teilweise parallel laufenden Aktionen Englands, Frankreichs und der ABC-Staaten von den streitenden Mächten zwar zur Kenntnis genommen, in Wirklichkeit jedoch dilatorisch behandelt wurden.

## Ausgabe A und B

Freitag, den 12. Mai 1933

Verlagsort: Dresden  
Ausgabenumfang: Die Innenseite Peinlig 30 J. Röntgen  
ausgenutzt u. Stellengehinde 20 J. Die Peinligseiten 30 mm.  
breit, 1 M. für Blätter unterhalb des Herstellungsbetriebes 40 J.  
40 J. für Peinligseiten 1,30 M. Preis 10 J. 30 J.  
Um halb höheren Betrag (Schrift, Verbot usw.) erhält jede Seite  
Plakette am Ueberzug sowie Uebertragung von Blättern - Röntgen - Blättern  
und Uebertragung von Schreibmaschine.

104  
Blaue  
Dresden-Johannstadt  
vera